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組合
紹介 本会は、多種多様な業種・業態の組合等が会員となっており、これが本会の特徴でもあります。

各組合がその特徴を活かし日々活動を続けていますので、皆様の仲間を紹介します。

こんな活動をしています！

岐阜県鐵構工業協同組合
●理 事 長
●組合員数
●設立年月
●住　　　所

●T　　E　　L

多和田　桂太郎
７３人
1975年11月
岐阜市六条南２丁目１１番１号
岐阜産業会館内
058-273-8234

多和田理事長

視察研修会の様子

◆組合の歴史・活動
■前身の岐阜県鐵構工業会の活動を経て、昭和
50年に設立

　当組合は、昭和48年に発
足した岐阜県鐵構工業会の
活動を経て、昭和50年に設
立しました。前身の岐阜県
鐵構工業会では、会員の親
睦と発展を目的に事業がな
されてきました。その後、
建設用金属製品製造業が業
種認定されたことに伴い、

外部からの信頼性を確保するとともに、組合員の共同
意識の向上と業界の発展を図ることを目的として協同
組合が設立されました。
　当組合では、指定塗料や鋸刃の共同購買や工場性能
評価制度の推進を図る認定事業、教育情報事業として
視察や講習会の開催、外国人技能実習生受入事業を実
施しています。また、青年部会も組織しています。

■時代やニーズに合った講習会の実施
　人材育成に力を入れており、時代やニーズに合った
内容の講習会を実施しています。毎年実施している視
察研修会では、毎年多くの組合員の参加を得ていま
す。昨今の働き方改革への対応に各組合員苦慮してい

るため、働き方改革関連法対応のセミナーを開催して
います。技術関連の講習会では、組合員にアンケート
を行い、ニーズを把握して実施しています。アンケー
トで把握したニーズで、砥石取替、粉じん作業、アー
ク溶接の安全衛生教育を支援する特別教育講習会を実
施しました。安全衛生教育に関する講習会は、他団体
でも受講できますが、開催場所や日程の制約等で受講
の機会を逃す場合があります。組合で実施し、組合員
のニーズに応じて各地域で開催し、多くの参加を得て
います。
　今年度から新入社員教育の実施も予定しています。
新入社員は、新卒の新入社員だけではなく、別業界か
らの転職された方も多くいます。当業界になじみのな
い方が多くいますので、上部団体の一般社団法人全国
鐵構工業協会作成の新入社員用マニュアルを活用し
て、新入社員の業務で必要な知識習得のための講習会
を行う予定です。

■組合員の国土交通大臣認定取得の推進
　認定事業では、組合員の工場における国土交通大臣
認定工場取得の推進を図っています。認定工場は、鉄
骨造建築物の安全性の確保の観点から、鉄骨製作工場
で製作される鉄骨溶接部の信頼度の評価結果に基づき
国土交通大臣が認定しています。
　鉄骨製作工場の評価は、溶接を行う建築構造物を
「建築規模」と「使用鋼材」等により５つのグレード
に区分して行われます。（グレード区分と適用範囲の
詳細は「業界豆知識」をご覧ください。）
　認定工場のメリットは、「鉄骨溶接部の性能が保証
される」、「しっかりした検査体制が担保される」、
「耐震性に優れた鉄骨を提供できる」、「鉄骨製作工
場の信頼性が高まる」、「中間検査・完了検査への対
応も安心できる」等が挙げられます。
　当組合では、工場審査の申請に係る説明会を開催す
る他、認定取得と技術・品質の向上を目的とし、社内
基準などの作成指導及び支援を行っています。また、
未認定工場の認定取得や技術、品質の向上を支援して
います。

■業界の課題“適正価格での受注”
　当業界の重要な課題に「適正価格での受注」があり
ます。近年、鉄骨建設の発注において鉄骨製作工場の
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業界業界 知識知識豆豆

※組合紹介への掲載希望がございましたら、企画振興課までお知らせください。

青年部会実施の研修会

グレード指定が必要以上に上位グレードを求められる
傾向にあります。これは、一般的に鉄骨製作工場のグ
レードが高い方が製作精度も高くなり、自主管理能力
も優れていることから、発注者の安心感によるものだ
と思われます。
　組合としては、行政や設計士等に建物の規模や製作
難易度に応じた適正グレード、適正価格での発注を要
望しています。また、組合員に対しても、発注者の安
心感が得られるよう、更なるスキルアップを図る講習
会を開催していきます。

■青年部会との連携
　青年部会の活
動は活発で、技
術交流会や研修
視察等で資質向
上を図っていま
す。青年部会と
親組合の関係
は、他県の同業
種組合の中でも
うまく連携がとれていると評判になっています。円滑
な関係を保てている理由に、青年部会長の親組合役員
への登用があります。理事会では、青年部会長より活
動報告がなされるため、青年部会の活動をしっかり把
握できています。青年部会は、後継者の育成の場とし
て考えており、現役員の多くが青年部経験者であるこ

とからも、上手く機能していると感じています。

■透明性の高い組合づくり
　理事長になって、４年経過しましたが、開かれた組
合、透明性の高い組合づくりに邁進してきました。
　理事会は年10回程開催しており、各回の後、各支部
会において理事会議事録が配布され、理事会の報告が
なされます。組合員に対して隠し事はせず、あるがま
ま全てをオープンにしていますので、組合員はリアル
タイムに近い形で組合の活動や方向性が理解できてい
ると思います。

◆組合が目指す方向性とは
■組合員の役に立つ組合を目指して
　将来的には、全組合員認定取得を目指していきたい
と考えています。そのために引き続き未認定組合員の
認定取得や認定工場の技術や品質向上を支援していき
ます。未認定の組合員や個別の事情で今すぐ認定を考
えていない組合員に対しては、情報提供、情報交換や
課題の共有などを加入メリットとして感じていただけ
たらと考えています。また、組合に加入していれば、
組合員間の連携による仕事の確保も可能です。働き方
改革への対応が業界の課題の一つであるため、引き続
き講習会の開催などで支援していきます。今後も「組
合員の役に立つ組合」を目指し、「やっぱり組合に
入ってよかった」といわれるような活動を引き続き推
進していきたいと考えています。

国土交通省大臣認定制度　グレード区分と適用範囲

　鉄骨製作工場の評価は、
溶接を伴う建築構造物を、
建築規模、使用する鋼材等
により５つのグレードに区
分して行われます。
　Ｓが最も高いグレード
で、Ｈ、Ｍ、Ｒ、Ｊと続き
ます。全国的に最も多いグ
レードがＭで、建物規模、
使用鋼材共に制限のない、
「なんでもできてしまう」
Ｓグレードは、全国的に見
ても10数社程です。

 「鉄骨製造業」を理解していただくた
めの動画を一般社団法人全国鐵構工業
協会が製作しております。アニメー
ション、ＣＧ技法を駆使し、物語形式
の展開の中で「鉄骨製造業」を分かり
易く解説しています。一般社団法人全
国鐵構工業協会ＨＰで公開しておりま
すので、ご視聴ください。
（ＵＲＬ：http://www.jsfa.or.jp/）

（各グレードの適用範囲）

より鉄骨業界を知りたい方へ
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株式会社インフォファーム
岐阜流通センター協同組合連合会

Q 御社のこれまでの沿革についてご紹介ください。

◆ 昨年、創業50周年を迎えました

　当社は1969年に中部
コンピューター株式会社
として創業し、小型コン
ピュータ、電子会計機、
伝票発行機、卓上計算
機の販売・保守サービス
を開始しました。その
後、1998年に私が社長
に就任し、2004年に社

名を「株式会社インフォファーム」に変更、2007年には
株式会社中部と合併し、昨年、創業50周年を迎えまし
た。

◆ 岐阜流通センター協同組合連合会との関係

　当社が立地する岐阜流通センター協同組合連合会で
は、当社の会長である辻 正が長年に亘り連合会の会長
を務めました。当連合会は、３つの異なる事業協同組合
（（協）岐阜総合卸センター、岐阜県貨物流団（協）、岐
阜団地倉庫（協））で形成しており、設立時には国の制
度である高度化資金を活用し各社が立地しました。
この団地は、異業種で組織する連合会という特徴があ
ります。当社は、立地企業各社に育ててもらったと思っ
ております。

Q 御社の特徴や方針を教えてください。

◆ “三位一体営業”と“
　　　カスタマーポータル企業”

　当社の特徴として、創業時より、販売・システム開発・
保守メンテナンスを三位一体で提供しており、岐阜県内
では当社だけだと自負しています。

クローズアップ企業

辻 社長

オフィスに必要なものは何でも提供します

本社外観

《企業概要》
所 在 地：岐阜市柳津町流通センター1丁目8番地4　電話：058-279-1881
代　　表：代表取締役社長　辻　博文
主な事業：情報システムの開発・導入・運用に係るコンサルティング及び保
　　　　　守、企業向けＣＲＭパッケージソフトウェア販売、オフィス設計
　　　　　及びオフィス家具、業務用家具の販売

　次に机、イスからパソコン、ネットワーク環境、コピー
機等オフィスに必要なものは何でも提供できる体制を整
え、ワンストップサービスを行ってまいりました。
　現在当社では、販売・システム開発・保守メンテナン
スの三位一体を初志貫徹し、お客様のあらゆるオフィス
ニーズの窓口になるという意味で、「カスタマーポータル
企業」を宣言し、お客様のあらゆるニーズに対応できる
体制をとっております。

◆ 顧客ニーズに対応したバックアップ体制

　システム開発企業は業種に特化した企業が多い中、
当社は地元企業の個別ニーズに対応しようと努力して
まいりました。
　中小企業様のシステム担当者が不在または退職する
などの際にお困りになることのないように当社では、お
客様１社に対し２人以上で対応することでバックアップ
させて頂いております。また、当社の特徴として離職率
が低く、継続して同じ担当者が対応できることもお客様
からの信用・信頼に繋がっております。

◆ パッケージシステムと個別システム

　企業では、パッケージ（既に出来上がった）システム
を使う場合が多く、また、世間でもパッケージ化、クラウ
ド化が進んでいます。しかし、企業ごとに仕事の内容や
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※組合員企業の掲載希望がございましたら、企画振興課までお知らせください。

中央会事務所のヘルスブライトエボリューション施工の様子

作業する社員

方法が違うため、パッ
ケージシステムでは対応
できない部分が多々あり
ます。パッケージシステム
に仕事の内容や方法を合
わせることは、企業の特
徴や個性を失くしてしま
うことにもつながりかねま
せん。パッケージシステム
に合わせられない部分こ
そがその企業の特徴であ
り個性です。当社は、パッケージのみでなく、企業の特
徴や個性を活かせる個別のシステムの開発、提供を行
うことを心がけております。
 
◆ 2025年問題

　情報産業では「2025年問題」があります。これはプロ
グラミング言語「ＣＯＢＯＬ」のエンジニアが第一線を退
き（定年退職）、年々古いプログラミング言語を知る人
材が不足するという問題です。特に独自でシステムを作
り活用している企業ではシステム運用に支障をきたす
大きな問題であり、こうした問題に、当社としては積極
的に対応していきたいと考えております。

◆ ＩＣＴが変える商流・物流の未来

　ＩＣＴ（情報通信技術）の活用で商流や物流が変わ
る時代が来ています。特に最近では、コロナ禍で商流が
「ＢｔｏＢ」から「ＢｔｏＣ」へと変化しているように感じ
ます。
　卸売業と小売業の垣根がなくなり、メーカーも含めて
ネットショップを運営する企業が増えてきています。その
ため、物流や決済が重要な課題となるでしょう。
　これからはＩＣＴの使い方で企業の強み弱みが決ま
ることが多くなり、情報産業界は、より重い責任を果た
すことになります。

Q 最後に御社の今後の展望、抱負をお聞かせください。

◆ アフターコロナの中で行う取組み

　アフターコロナの中、当社としてお客様にどういった課
題があるのかを把握し様々な提案をさせて頂き、生産性
の向上に貢献していきたいです。
　それとは別に今が旬なのが、「ヘルスブライトエボ
リューション」の事業です。もともとは、10年以上前から

シックハウス症候群で苦しんでいる子どもたちのために
取り組んできた事業ですが、このコロナ禍において抗
菌、抗ウイルスの効果があり注目され始めました。空気
触媒による天然ミネラル100％の液体噴霧事業です。
　中央会も無償で施工させて頂きましたが、５年間効
果が持続し、５分間でウイルスの不活性化、人体に無害
の安心・安全、すなわち「Ｇｏ　Ｇｏ　Ｓａｆｅｔｙ」の
キャッチフレーズでますます力を入れていきたい取組み
です。

◆ 全ての業種が情報産業

　私は現在、一般社団法人岐阜県情報産業協会の３代
目の会長を務めています。情報産業は、システム開発や
パソコンを中心とするネットワーク環境の整備などを専
門に行う企業の業界と考えられてきましたが、今日で
は、多くの企業がネットワークシステムやインターネットを
活用するようになり、また、ＡＩやＩｏＴの活用にまで及
んできており、全ての業種が情報産業であり、情報産業
の垣根はなくなりつつあると考えています。そうした中
で、県内情報産業を牽引してきた協会であることを自負
し、ますます、県内企業の情報化のご支援をさせて頂き
たいと思っております。

【組合概要】
岐阜流通センター協同組合連合会

代表理事　高橋　伸治（高橋金属株式会社）

岐阜市柳津町流通センター１丁目１４番地の１

組合員数：３組合

主な事業：共同施設の管理・運営、
　　　　　福利厚生事業　等
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組合等　活動の

独自ガイドライン「長良川スタンダード」を作成

「長良川スタンダード」をアピールする組合員

岐阜長良川温泉旅館協同組合（伊藤善男理事長）

　岐阜長良川温泉旅館協同組合は、新型コロナウイルス
感染症対策として、独自の共同ガイドライン「長良川ス
タンダード」を作成した。
　当ガイドラインは、組合員７社が共通して取り組む感
染予防策で、地域全体として予防への取り組みを示すこ
とで、観光客が安心して長良川旅館一帯を訪れられるよ
うにする狙いがある。作成は、組合員の若手メンバーで
組織した委員会が行った。
　当ガイドラインには、「新型コロナウイルス感染予防
に関する20のお約束と５つのお願い」と題し、取り組む
対策が明記されている。当ガイドラインの中には、飛沫
感染防止の体制整備としてQRコードの読み取りによる
非接触型サービスの導入があり、宿泊客がQRコードを

スマートフォンで読み取ると、これまで対面で行ってい
た案内や説明をウェブ上で済ますことができる新たな
おもてなしを提供する。
　永瀬洋平委員長
（ホテル石金支配
人）は、「地域全体
で感染防止対策に
取り組み、お客さ
まを受け入れる環
境が整った。安心
して、長良川の旅
館を訪ねてほし
い」と語った。

客足回復に向けて宿泊キャンペーンスタート

下呂スタンダードガイドラインと
超得宿泊プラン

市之倉さかづき美術館のスタッフ
感染予防をして皆様のご来場お待ちしております

下呂温泉旅館協同組合（瀧多賀男理事長）

　下呂温泉旅館協同組合は、客足回復のための対策とし
て、６月19日の全国的な県境をまたぐ移動制限の解除
に合わせて、宿泊代金に応じて最大8,000円を進呈する
宿泊キャンペーン（超得宿泊プラン）を開始した。
　組合員である各旅館は、新型コロナウイルス感染症拡
大防止による緊急事態宣言に伴う自粛協力要請を受け、
休業を行ったため、宿泊人員は大幅減となっている。
　営業再開に当たって、各旅館では各種感染防止対策を
講じたほか、組合としても独自のガイドライン（「下呂ス
タンダードガイドライン」（G.S.G)）を作成して感染防
止の周知を図るなど、安心・安全な温泉地として選択い
ただけるよう一丸となって取り組んだ。
　村瀬輝行事務局長は、「旅行が再開するなら、最初は下

呂温泉にと思っていただ
けるように準備を進めて
きた。感染拡大には注意
を払いながら、一丸と
なって下呂温泉のPRを
続けていく」と力強く話
した。

　（※超得宿泊プランは、
好評により予定数量に達
し、完売となっている。）

市之倉さかづき美術館が再開
協同組合陶の里いちのくら（加藤裕英理事長）

　協同組合陶の里いちのくらが運営する市之倉さかづ
き美術館は、新型コロナウイルス感染症の影響で休館し
ていたが、６月３日より再開し、７日まで施設の無料開
放を行った。
　再開当時は、緊急事態宣言は解除されたものの、県境
をまたぐ移動が制限されていたことから、地元の方を中
心に地元の観光資源を楽しんでいただけたらという想
いで無料開放を企画した。
　再開後は、来館時のマスク着用協力の呼びかけ、消毒
剤の設置、定期的な換気、ソーシャルディスタンスの確
保など、来場者に安心して過ごしていただけるよう、感
染拡大防止対策に努めている。
　今川祐子支配人は「コロナウイルスの影響で予定して

いたイベントも一部中止となっているが、スタッフ一同
で、工夫をしながらお客様に楽しいでいただける企画を
考えている。皆
様のご来場お待
ちしておりま
す」と話した。
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つるむらさき蒸留水

奥長良川名水株式会社とつるむらさき蒸留水を開発
武芸川町特産品開発企業組合（杉山ミサ子理事長）

　関市武芸川町でつるむらさき料理専門店「郷土料理 
つるや」を運営する武芸川町特産品開発企業組合は、
奥長良川名水株式会社と「つるむらさき蒸留水」を共
同開発した。
　つるむらさきは、インド発祥の野菜で、体に優しい
野菜と言われており、健康の維持に役立つと考えられ
ている。また、つるむらさきは、驚異的な生命力が特
徴で、一旦芽を出し、葉が出始めると、一雨ごとに伸
びていき、芽を摘まれても平気で、雑草をものともせ
ず、圧倒的な生命力を誇る。今回開発した商品は、そ
んなつるむらさきエキスを配合した蒸留水となってい
る。使用しているつるむらさきは、関市武芸川町産の
ものである。

　杉山ミサ子理事長は、
「つるむらさきの生命力
を蒸留水でお試しいただ
ける商品となっている。
つるむらさきの香りを残
しており、その存在感は
際立っており、新鮮その
ものです」と魅力を語っ
た。

マスク回収箱、回収したマスクと写る旦野社長

アベノマスクを旅行補助券と交換
美濃小売商業開発協同組合（旦野隆晃理事長）

　美濃小売商業開発協同組合の組合員「旅の森キャ
リッジ」（美濃市）が、新型コロナウイルス感染症対
策として政府が全世帯に配布した布マスク（通称アベ
ノマスク）を、同店で利用できる500円分の旅行補助
券と引き換える取り組みを始めた。集まったマスク
は、美濃市保健センターに寄付する。
　旦野隆晃社長は、「せっかくのマスクが使用されな
いのはもったいない。新型コロナウイルス感染拡大の
影響で観光業界も深刻な打撃を受けている。旅行券を
使用して、旅行を楽しんでいただき、旅館やバス業界
に徐々にお金が回っていくようなきっかけにもなれ
ば」と思いを語った。

配信映像の中の辻会長

ハイブリッド方式で総会、研修会を開催
一般社団法人岐阜県情報産業協会（辻  博文会長）

　一般社団法人岐阜県情報産業協会が、６月30日に総
会、研修会を21名の参加を得て会場で開催したほか、
開催模様をオンラインで配信するハイブリッド方式で
実施した。
　今回の総会開催にあたっては、新型コロナウイルス
感染症の影響を受け、３密を避けるため、出席者数の
制限を余儀なくされた。当協会にとって、ハイブリッ
ト方式での開催は、前例のないことであったが、時代
の先端を行く情報産業協会であるため、ハイブリッド
方式での開催に至った。当日の会場の模様は、会員企
業の10名に配信された。
　辻博文会長は、総会の開会にあたって「例年、多数
のご出席をいただいているため、少人数での開催は寂
しい思いもするが、これからこのような会議が多くな
るのではと感じている。コロナ禍で厳しい時代を、

ICTの力で顧客を支援したい」とあいさつした。
　なお、今回実施したオンライン配信は、開催模様を
配信するものであり、配信を視聴する会員は、委任状
により議決権を行使した。
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中央会　活動の

通常総会で議案審議

あいさつする今井会長

加藤前副会長への感謝状の授与

中央会「第６５回通常総会」を開催
　中央会は、『第65回通常総会』を６月12日
（金）の午後１時30分より岐阜グランドホテルで
開催した。
　総会には、会員ら30人が出席した。
　今年度の通常総会は、新型コロナウイルス感染
拡大防止を考慮し、来賓の臨席を見送らせていた
だく等の規模縮小や手指消毒・検温・マスクの着
用等の対策を講じた上での開催となった他、例年
開催している懇親会については、中止とした。
　開会にあたり、今井会長は「新型コロナウイルス感染症の影響は、リーマン・ショックや世界恐慌を超
えるという話が出ている。はじめは観光業や飲食業に影響が及んだが、ほどなくして業種を問わず影響が
出始めた。新型コロナウイルス感染症の影響により、売上高が半分以下になるところもあった。金融政策
により、どの業界を見ても、実体経済よりも株価が先行しているように感じる。これは、政府によるヘリ
コプターマネーによるバブルではと言われているが、株価は
半年から一年先の見通しとも言われているので、少し先は明
るい気がしている。現在、政府から様々な施策がある。雇用
調整助成金であったり、無利子の融資であったり、非常に多
くの補助金が出ている。これらの施策を有効活用していただ
き、新型コロナウイルスから命を守り、企業の存続を図って
いただきたい。中央会では、従来の事業、企業間連携、女性
の活躍支援、ものづくり補助金などあるが、これらと同時
に、新型コロナウイルス対策を進めていく必要があると考え
ている」とあいさつした。
　議事では、今井会長が議長を務め、令和元年度事業報告書及び収支決算書等の各決算関係議案をはじ
め、令和２年度事業計画案及び収支予算案などを審議し、いずれも原案どおり承認された。また、任期満
了に伴う役員改選を行い、今井会長が再任された。新役員並びに名誉会長・顧問・相談役・参与は次頁の
とおり。
　続いて、平成14年の就任以来、18年の長きにわたり本会副会長として尽力いただいた加藤智子前副会長
に対して、今井会長より感謝状が授与された。
　
　中央会では、今年度も「連携の力で無限の可能性にチャレンジ！」をスローガンに掲げ、連携による新
たな価値の創造と生産性の向上に取り組む組合や中小企業者に対して、中央会が持つ多様な施策やノウハ
ウを通じて積極的に支援をしていく。巡回、窓口相談等によ
り把握した組合及び中小企業者のニーズに対し、専門家の派
遣による課題解決策の提案、研修会の開催、情報提供を行う
とともに、重点事業として①組合・企業間連携の促進と新商
品開発等の支援、②人手不足対策への取組み支援、③円滑な
事業承継の推進に向けた支援、④組合等で働く女性の活躍推
進、⑤ものづくり補助金にかかる地域事務局の運営、⑥【新
規重点事業】新型コロナウイルス感染症に対する組合・中小
企業等支援に取り組んでいく。
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～ 中央会の新役員並びに名誉会長・顧問・相談役・参与のご紹介 ～
〈新役員一覧〉

〈名誉会長・顧問・相談役・参与〉

名誉会長

顧　　問

相 談 役

参　　与

会　　長

副 会 長

専務理事

理　　事

岐阜県金属工業団地協同組合

協同組合飛騨木工連合会

岐阜県可児工業団地協同組合

岐阜婦人子供服工業組合

丸重製紙企業組合

岐阜県陶磁器工業協同組合連合会

川崎岐阜協同組合

岐阜県鋳物工業協同組合

本会専従

岐阜県毛織工業協同組合

岐阜県管設備工業協同組合

岐阜県砂利協同組合

岐阜県眼鏡商業協同組合

岐阜県異業種グループ交流推進協議会

岐阜県印刷工業組合

高山建設業協同組合

岐阜県製麺協同組合

多治見美濃焼卸センター協同組合

下石陶磁器工業協同組合

関金属工業協同組合

大垣市鉄工協同組合

岐阜県生コンクリート工業組合

高山管設備工業協同組合

岐阜県金型工業組合

岐阜県砕石工業組合

協同組合土岐美濃焼卸センター

岐阜県菓子工業組合

岐阜県タイル商業協同組合連合会

岐阜県柔道整復師協同組合

岐阜流通センター協同組合連合会

下呂温泉旅館協同組合

今井　哲夫
関　　道朗
傍島　茂夫
伏見　二彦
辻　　守重
松原　朝男
井上　良介
丹羽　　龍
志村　隆雄
浅野宏治郎
荒川　晶一
井上　豊秋
宇佐見　潤
大久保為芳
大洞　正和
大山　龍彦
尾関　郁夫
笠井　政志
加藤　晃一
亀井　髙利
河合　保孝
雁部　繁夫
倉林　雅人
黒田　　隆
後藤　佳政
酒井　宏尚
澤田　　誠
澤田　　誠
杉江　拓郎
高橋　伸治
瀧　多賀男

辻　　　　　正

加　藤　智　子

川　島　誠　之

野　口　千寿雄

長　瀬　幸　泰

北　野　茂　樹

本　間　逸　夫

石　原　佳　洋

岐阜県中小企業団体中央会　前会長 

岐阜県中小企業団体中央会　前副会長

岐阜県繊維協会　会長

一般社団法人岐阜ファッション産業連合会　理事長

岐阜県機械金属協会　会長

岐阜県食品産業協議会　会長

株式会社商工組合中央金庫岐阜支店　支店長

岐阜県信用保証協会　理事長

令和2年6月12日改選（敬称略）

（順不同・敬称略）

役　　名

役　　名 氏　　名 所 属 団 体 等

氏　　名 所　属　団　体

理　　事

監　　事

岐阜県高圧ガス協同組合

岐阜県時計宝飾眼鏡商業協同組合

岐阜県電設資材卸業協同組合

協同組合岐阜県刃物会館

岐阜県プラスチック工業組合

岐阜県中小企業団体中央会レディースクラブ

サムソンビューティチェーン協同組合

岐阜県酒造協同組合連合会

肥田陶磁器工業協同組合

岐阜県中小企業青年中央会

岐阜県広告美術業協同組合

岐阜県商店街振興組合連合会

岐阜県既製服縫製工業組合

物流ネットワーク中部協同組合

美濃織物工業協同組合

土岐市陶磁器卸商業協同組合

岐阜県火災共済協同組合

岐阜生花市場協同組合

岐阜土木協同組合

岐阜県木材協同組合連合会

飛騨高山旅館ホテル協同組合

岐阜県板金工業組合

岐阜県電気工事業工業組合

岐阜商工信用組合

岐阜市旅館ホテル協同組合

岐阜県中古自動車販売商工組合

岐阜県銘木協同組合

岐阜県製本紙工工業組合

岐阜県電器商業組合

西濃電気工事協同組合

竹腰　大介
田坂　　進
田澤　太郎
田中　　彰
田中　　肇
谷田　育子
友松　幹雄
中島　善二
長瀬　康人
林　　繁良
尾藤　正文
日比野　豊
平嶋　千里
廣瀬　和秀
廣瀬　　昇
深萱　洋勝
堀　　克己
松尾　真吾
松野　守男
丸山　輝城
村井　繁喜
村上　正雄
森　　輝廣
森嶋　篤男
山岡　利安
横山　隆仁
吉田　芳治
今井　桂一
瀬上　達弥
髙橋　　勤

役　　名 氏　　名 所　属　団　体
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中央会　活動の

開会にあたりあいさつする加藤会長

就任あいさつをする谷田新会長

開会にあたりあいさつする林会長

抱負を語る古田新会長

議案審議の様子

中央会レディースクラブが第21回通常総会を開催
新会長に谷田育子氏（株式会社谷田商店）が就任
　県中小企業団体中央会レディースクラブは、６月５日にOKBふれあい
会館で「第21回通常総会」を開催した。
　開会にあたり加藤会長は「新型コロナウイルスが各方面に影響を与え
ている。早くの収束と経済の回復を願う」とあいさつした。
　総会では、令和元年度事業報告・収支決算、令和２年度事業計画・収
支予算案、名誉会長に関する規定の追加等に係る会則の変更などについ
て審議し、原案のとおり可決、承認された。
　また、任期満了に伴う役員改選も行われ、10人の役員を選出し、新た
に谷田育子副会長が会長に就任した。新たに設けた名誉会長には、加藤
智子前会長が就任した。
　谷田新会長は就任あいさつで「新型コロナウイルスの影響により、事
業計画の多くが未定となっているが事業実施の際には積極的にご協力い
ただきたい」と述べた。

青年中央会が第46回通常総会を開催
新会長に古田聡氏（岐阜県広告美術業協同組合青年部）が就任

　県中小企業青年中央会は、６月29日にOKBふれあい会館で「第46回通
常総会」を開催した。
　開会にあたり林会長は「新型コロナウイルス感染症の影響が様々な業
種に出ている。厳しい時代ではあるが、青年中央会のメンバー間での連
携の力で乗り越えていきたい」とあいさつした。
　議案審議では、令和元年度事業報告や収支決算、令和２年度事業計画
及び収支予算などを審議し、いずれも原案どおり可決・承認された。
　また、任期満了に伴う役員改選を行い、19人の役員を選出し、新たに
古田聡副会長が会長に就任した。古田新会長は就任あいさつで「新型コ
ロナウイルス発生と言う想定外の事態が発生した。予定通り事業ができ
るか難しい部分もあるが、皆様方の協力を得ながら、１期２年の任期を
全うしたい」と抱負を述べた。

県中小企業組合士協会が総会を開催

　県中小企業組合士協会は、６月25日にホテルパークで「第43回通常総会」を開催した。
　通常総会に先立ち、組合士認定者２人に対し、市原会
長より組合士認定証の授与が行われた。
　総会では、研修会や視察等により中小企業組合士の資
質向上に取り組む事業計画などが上程され、全て原案の
とおり可決、承認された。
　なお、中小企業組合士制度の詳細は全国中央会ＨＰを
ご覧ください。検定試験は今年も12月に行われる計画と
なっており、本誌８・９月号で試験の案内を予定してい
ます。
【認定者】
古田利一（岐阜電気工事（協））、桂川沙季（岐阜県中央会）
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組合等ブランド強化支援事業（特別枠）
新型コロナウイルス感染症対策に向けた「専門家派遣」のご案内

　新型コロナウイルス感染症に係る緊急事態宣言の解除に併せて、岐阜県では感染・拡大防止の徹底に向
け「コロナ社会を生き抜く行動指針」を定め、事業者等に経済活動の推進と感染防止対策を両立して進め
るための対応を求めております。
　そこで、組合や組合員企業の皆様のコロナ社会を生き抜くための新たな事業・体制の構築や経営課題の
解決に向けて専門家派遣をご活用いただきたく、まずはお気軽にご相談ください。

なお、中央会ではこの他にも、国や県等の新型コロナウイルス感染症に関する施策情報をホームページに掲載し
ております。随時情報を更新しておりますので、ご活用ください。

　岐阜県中央会では、中小企業組合及び組合員の様々な課題に対して無料の専門家派遣（組合等ブランド強化支援
事業）により、それぞれの課題に応じた  オーダーメイド型の助言・指導  を行っています。
　詳細は本会HP（http://www.chuokai-gifu.or.jp/）をご覧ください。

【お問合せ先】岐阜県中小企業団体中央会　連携開発課（TEL：058-277-1103）

■対　　　象： 岐阜県内の中小企業組合及び組合員等
■費　　　用：無料（専門家派遣にかかる謝金・旅費等を中央会が負担します）
■派遣専門家：ご相談内容やご希望に応じて中央会が専門家を選定します。
　　　　　　  　 （例：中小企業診断士、社会保険労務士、税理士、弁護士、大学教授、デザイナー、店舗コンサル等）

■支 援 内 容：個別の課題をお聞かせください

●業界ガイドライン・運営マニュアルの作成
　「コロナ社会を生き抜く行動指針」をもとにした組合等が作成する「業界ガイドライン」及び
　組合員企業等の「運営マニュアル（社内に感染者が発生した場合の対応等含む。）」の作成　等

●製造現場・店舗等の配置換えやスキームの見直し
●取引先・サプライチェーンの見直し
●ＩＴ・テレワーク導入支援
　自宅からのPC操作・オンライン会議・電子承認システム等

●雇用環境の整備
　従業員の安全に配慮した職場の整備、テレワーク・時差出勤・特別休暇の設定等の就業規則整備

●事業の再構築支援
　資金繰り、経営計画の策定、事業譲渡等

●その他　組合等ブランド強化支援事業で対象としている内容

支援内容の具体例

中央会ホームページ　新型コロナウィルス関連情報
　http://www.chuokai-gifu.or.jp/chuokai/news/covid19.html
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〔Ⅰ〕６月の特色

◆景況感ＤＩ値マイナス７７　前月比６ポイントの改善
　～マイナス７０台と厳しい状況が続く～
◆緊急事態宣言の解除を受け、一部の業種で回復の兆
しが見られる
◆長期化する新型コロナウイルス感染症の影響に、先
行きを懸念する声が相次ぐ

〔Ⅱ〕６月の概況
　当月の景気動向を前年同月比の景況感ＤＩ値で見ると、好
転１、悪化７８で、ＤＩ値はマイナス７７となり、前月のＤＩ値マ
イナス８３に対し、６ポイントの改善となった。
　業種別の景気動向を前年同月比の景況感ＤＩ値で見ると、
製造業のＤＩ値はマイナス８３となり、前月比３ポイントの改
善、非製造業のＤＩ値はマイナス７１となり、前月比７ポイント
の改善となった。
　なお、回答のあった７０業種のうち、前月調査より景況感が
改善したとする業種は、製造業においては、東濃ひのき、タイ
ルの２業種（前月比＋２業種）であり、悪化したとする業種
は、製材の１業種（前月比＋１業種）であった。
　また、非製造業において改善したとする業種は、生花販売、
理容・美容業、室内装飾、貸植木業の４業種（前月比＋４業
種）であり、悪化したとする業種は、管設備工事、木造建築の
２業種（前月比－１業種）であった。
　主要な調査項目を見ていくと、売上高ＤＩ値はマイナス７７
で前月比８ポイントの改善、販売価格ＤＩ値はマイナス３６で
前月比１ポイントの悪化、収益状況ＤＩ値はマイナス７０で前
月比８ポイントの改善、資金繰りＤＩ値はマイナス５６で前月
比３ポイントの改善、雇用人員ＤＩ値はマイナス２７で前月比

４ポイントの悪化となった。
　コメントを見ると、新型コロナウイルス感染症が業績へ悪
影響を与える内容が多く報告され、製造業では、「雇用調整助
成金を活用して雇用を維持しているものの、受注量が回復し
てこないので、新型コロナウイルス感染症に伴う特例措置が
９月末で終了した時に、今後、助成金を活用して雇用の維持が
できるか心配である。（紙加工品）」、「６月以降は受注が殆ど
ない状況。新型コロナウイルス感染症の影響により売上、受
注共に大幅に減少しており、長期休業処置をとっている組合
員もいる。（陶磁器（工業））」、「得意先（特に自動車業界）の
仕事量の減少により、当業界の景況感も悪化している。また
得意先が稼働日数を減らして営業していることから、当組合
の中にも土日以外にも休業日を設けている組合員がいる。（メ
ッキ）」、などといった内容が報告された。
　非製造業では、「新型コロナウイルス感染症の影響による、
工事の中止、延期等の要請を耳にする様になってきており、今
期後半から来年にかけて工事量が減少する可能性が高い。現
状は、各地域とも稼働率はほぼ１００％の状況であるが、見積
量の減少及びそれに伴う価格の低下がみられる。（鉄構造
物）」、「新型コロナウイルス感染症の影響により休業してい
る施設もある。緊急事態宣言解除後も、県を越えての移動の
自粛がみられ、まだ観光する雰囲気でもない事から、観光客
の入込自体がない状態である。（高山旅館）」などといった結
果が報告された。
　一方で、緊急事態宣言の解除を受け、回復が見られるコメン
トとして、「緊急事態宣言が解除され、少しずつ売上は戻って
きた。（婦人・子供服）」、「前年同月比では景況感が悪化して
いるが、前月比では回復している。緊急事態宣言が解除され、
需要は徐々に戻ってきている。（石油製品販売）」といった報
告がされた。

景況レポート 中小企業団体情報連絡員70名
の情報連絡票から

令和２年
6月末調査

（前年同月比）

＜主な調査項目での動向＞
【売上高の動向】
　売上高ＤＩ値マイナス
７７、前月比８ポイントの
改善。
　売上高が増加した業種
は６業種（前月比＋３業
種）あり、製造業のメン
ズアパレル、縫製（既製
服）、砕石生産と、非製造
業の青果販売、生花販
売、土木（飛騨地区）で
ある。
　売上高が減少した業種

は６０業種（前月比－２業種）あり、特に食料品、繊維・同
製品、木材・木製品、紙・紙加工品、鉄鋼・金属、一般機械、
卸売業、小売業、商店街、サービス業、建設業、運輸業の区
分で多かった。

【販売価格の動向】
　販売価格ＤＩ値マイナス３６、前月比１ポイントの悪化。
　販売価格が上昇した業種は３業種（前月比±０業種）あ
り、非製造業の青果販売、生花販売、土木（飛騨地区）であ
る。
　販売価格が低下した業種は２８業種（前月比＋１業種）で
あり、特に一般機械、商店街、サービス業の区分で多かった。

【収益状況の動向】
　収益状況ＤＩ値マイナス７０、前月比８ポイントの改善。
　収益状況が好転した業種は２業種（前月比＋１業種）であ
り、製造業のメンズアパレルと非製造業の生花販売である。
　収益状況が悪化した業種は５１業種（前月比－４業種）で
あり、特に食料品、繊維・同製品、木材・木製品、紙・紙加工
品、鉄鋼・金属、一般機械、卸売業、商店街、サービス業、建
設業の区分で多かった。

【資金繰りの動向】
　資金繰りＤＩ値マイナス５６、前月比３ポイントの改善。
　資金繰りが好転した業種は１業種（前月比＋１業種）であ
り、製造業の家具である。
　資金繰りが悪化した業種は４０業種（前月比－１業種）で
あり、特に食料品、繊維・同製品、紙・紙加工品、一般機械、
卸売業、商店街、サービス業の区分で多かった。

【雇用人員の動向】
　雇用人員ＤＩ値マイナス２７、前月比４ポイントの悪化と
なった。
　雇用人員が増加した業種は１業種（±０業種）あり、製造
業の機械すき和紙である。
　雇用人員が減少した業種は２０業種（前月比＋３業種）で
あり、特に製造業の一般機械と、非製造業の商店街の区分で
多かった。

項　目

カッコ内は前月比増減ポイント

D I 値
６月 次 景 況

（６）
（８）
（-１）
（８）
（３）
（-４）

-７７
-７７
-３６
-７０
-５６
-２７

景 況

売 上 高

販売価格

収益状況

資金繰り

雇用人員
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○：［増加］、［上昇］、［好転］
△：［不変］
▲：［減少］、［下降］、［悪化］

牛 乳
食 肉 （ 国 産 ）
菓 子
米 菓
製 麺
撚 糸
ニ ッ ト 工 業
毛 織 物
合 成 繊 維 織 物
メ ン ズ ア パ レ ル
婦 人 ・ 子 供 服
縫 製（ 既 製 服 ）
製 材
銘 木
家 具
東 濃 ひ の き
機 械 す き 和 紙
特 殊 紙
紙 加 工 品
印 刷
プ ラ ス チ ッ ク
陶 磁 器（ 工 業 ）
タ イ ル
窯 業 原 料
石 灰
生 コ ン ク リ ート
砂 利 生 産
砕 石 生 産
鋳 物
刃物等金属製品（輸出）
刃物等金属製品（内需）
メ ッ キ
県 金 属 工 業 団 地
可 児 工 業 団 地
金 型
輸 送 用 機 器

電 設 資 材 卸
陶 磁 器 産 地 卸
機 械・工 具 販 売
青 果 販 売
水 産 物 商 業
家 電 機 器 販 売
メ ガ ネ 販 売
中 古 自 動 車 販 売
石 油 製 品 販 売
共 同 店 舗（ 飛 騨 ）
生 花 販 売
岐 阜 市 商 店 街
大 垣 市 商 店 街
高 山 市 商 店 街
自 動 車 車 体 整 備
長 良 川 畔 旅 館
下 呂 温 泉 旅 館
高 山 旅 館
ク リ ー ニ ン グ
広 告 美 術
旅 行 業
理 容 ・ 美 容 業
土 木（ 岐 阜 地 区 ）
土 木（ 飛 騨 地 区 ）
建 築 設 計
鉄 構 造 物
電 気 工 事
管 設 備 工 事
建 築 板 金
室 内 装 飾
木 造 建 築
貨物運送（岐阜地区）
軽 運 送
貸 植 木 業

調査項目区
　
　
分

食
　
　
料
　
　
品

卸
売
業

運
輸
業

その他の
非製造業

建
　    

設    

　
業

サ

ー

ビ

ス

業

小
　
　 

　
売
　
　 

　
業

繊
維
・
同
製
品

木
材
・
木
製
品

窯

業
・
土

石

紙
・
紙
加
工
品

鉄
鋼
・
金
属

一
般
機
械

売

上

高

販
売
価
格

収
益
状
況

資
金
繰
り

雇
用
人
員

景

況

感業　　種
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高

販
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格

収
益
状
況
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繰
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景

況

感業　　種

印刷
化学ゴム

輸送用機器

▲
▲
▲
▲
▲
▲
▲
▲
▲
○
▲
○
▲
▲
▲
▲
▲
▲
▲
▲
▲
▲
▲
▲
▲
△
△
○
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凡
　
例

製　造　業 非製造業前年同月比 前年同月比

県内中小企業
　　主要業種の景気動向

（6月末調査）

商
店
街
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組合士の問題に挑戦！

組合事務局　キラキラ職員レター
組合事務局でキラキラと働いている職員の方を、キラキラした川の水面に住む妖精「ミナモ」が紹
介するコーナーです。さわやかな川の流れのように、人々が出合い、絆を深めるきっかけとなるこ
とを願っています。

「中小企業組合検定」の過去問と解答例を掲載します。日ごろの組合運営の参考にしていただくとともに、ぜひ検定にもチャレンジ
してください。

中小企業組合検定は、組合事務局で働く役職員が職務を遂行する上で必要な知識に関する試験で、
「組合会計」「組合制度」「組合運営」の３科目があります。試験に合格し実務経験を持つ方に、中小
企業組合士（通称「組合士」）の称号を与える制度で、毎年12月の第１日曜日に実施しています。（主
催：全国中小企業団体中央会　後援：中小企業庁　協力：都道府県中小企業団体中央会）

令和元年度「組合運営」より抜粋

岐阜水産物商業協同組合
（岐阜市茜部新所２丁目５番地
　　　　岐阜市中央卸売市場内）

伊川 きよみ さん

　毎日の業務は、朝５時からスタート。５時から９
時まで組合事務所内で共同購買担当として接客、レ
ジ業務をしています。朝が早いため眠い日もありま
すが、組合事務所に来られた方にとって、その日に
最初に会う人が自分であると思い、気持ちよく一日
を過ごしていただくため、元気なあいさつ、笑顔を
心がけています。
　接客、レジ業務の他には、伝票入力や代行払共同
精算事業の担当をしています。共同精算事業の事務
処理は、お金に係る業務であるため大変ですが、責
任のある仕事です。
　休日には、組合員や職員の方々とゴルフを楽しみ
ながら息抜きをしています。職員同士でプライベー
トを共にする程、親しみやすい職場です。
　組合に入職して２年程になります。入職当時は、
暗い時間に目を覚ます生活は大変でしたが、今では
休日でも自然に目が覚めてしまうほど慣れました。
これからも、事務所に来られる組合員の方に元気を
届けられるよう、笑顔を大切に頑張っていきたいで
す。

　当組合は、広報部、申請部、監理部、総務部の４つの部
署に分かれており、私は総務部に所属して主に経理を担
当しています。当組合は、外国人技能実習生の共同受入
事業を行っているため、様々な国の人と接する機会があ
ります。日常生活で外国の方と接する機会は少ないと思
いますが、多くの外国人と接する仕事は、当組合ならで
はの仕事かと思っています。
　理事長の発案により、数年前から総務部の職員が組合
制度や会計、運営を理解することを狙いに中小企業組合
士の取得を目指しています。私が最初の受験者で、組合初
の認定者です。中小企業組合検定を受験したことで、日々
何となく行っていた業務の理由が分かったり、相互扶助
精神など、組合ならではの制度を理解することができま
した。
　中小企業組合検定は、過去問を何度も解くことや中央
会の「組合事務局スキルアップ講座」に参加して勉強しま
した。職員の中で中小企業組合検定受験の輪が広がって
おり、昨年の試験で２人目の合格者が誕生しました。
　中小企業組合士の認定をいただきましたが、仕事の中
で分からないことや考え込むことはたくさんあります。
日々疑問を解決しながらスキルアップして、職員として
組合をサポートしていけるように、これからも頑
張ります。

エコ・プロジェクト協同組合
（岐阜市薮田南４丁目１０番４号）神山 朝美 さん

©岐阜県　清流の国
　ぎふ・ミナモ♯0682

１．理事と監事に候補者を区分して、指名推選により役員選挙を実施した。
２．組合員の１法人の役員から２名の理事を選出したが、１名は員外理事扱いとした。
３．理事の定数が「３人以上５人以内」の組合で理事５名のうち１名が辞任したが、下限の定数を欠いていないこと

から残任義務が発生しないと考え、当該理事には理事会の招集通知を発しなかった。
４．協同組合への加入の申出のあった者から組合事業を最大限利用して貢献するので出資を免除してほしいとの要請

があったので、これを受け入れ、加入を承諾した。
５．通常総会当日に脱退届を提出してきた組合員に対して総会への出席を認めなかった。

問　次の文章１～５の組合運営に関連する対応について、
      正しいものには〇印を、誤っているものには×印を記入しなさい。

答え：１〇　２×　３〇　４×　５×

「組合職員　キラキラ職員レター」は、本号をもちまして連載終了とさせていただきます。ご協力下さいました組合職員の方々、
ありがとうございました。( (
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山岡細寒天

全国の先進組合事例全国の先進組合事例～活動の棚卸と気づきの循環を実践に～～活動の棚卸と気づきの循環を実践に～

全国の先進組合事例を収集した「先進組合事例抄録（令和元年度組合資料収集加工事業報告書）」より抜粋して紹介します。
先進組合事例抄録は過去のものを含め全国中央会のホームページ上で「組合事例検索システム」で公開していますのでぜひご
活用ください。　「組合事例検索システム」http://jirei.chuokai.or.jp/newjirei/

ニッポンの
がんばる組合

出資金

電 話 0572-22-0240

多治見市管工事協同組合 地域のライフラインの安心・安全と組合員の受注に貢献

■ 背景・目的  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　水道関連のトラブルによる市民生活への影響を最少化する
ため、業界がまとまり組合員と水道事業をより安全に維持
し、技術の向上を図るため組合を設立。組合では水道事業に
おいて組合が行うことが可能な受注品目を獲得していき、組
合員の受注の確保と、市民の暮らしの“水”というライフライ
ンの安心・安全を守っている。
　
■ 取り組みの手法と内容  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　組合では、地域のライフラインを守り、技術力や早期な対
応などにより組合の信頼を得て実績を積んできた。こうした
中で、市との連携により、組合で行える業務は可能な限り組
合で対応していくなど、行政より確実で迅速に対応するとい
う姿勢で取り組んできた。その結果、365日・24時間の待機
業務、修繕業務の受注の獲得以降、水道メーターの中止・復
活・取替、仕切弁の調査、公共下水道の汚水枡の閉塞解消作
業、漏水調査などの受注業務の獲得に成功し、組合員の受注

の確保につなげることができた。また、岐阜県内の管工事組
合として初となる官公需適格組合証明を獲得した上で、更に技術
向上、透明性確保をめざし、行政や市民と連携し、組合員による
共同出資会社での受注体制を構築している。
　この体制実現のために、理事長以下役員と事務局により積極
的かつ適正な運営の中で、行政との連携を保ちつつ、研修事業
を通じての技術力の向上を進めるなどし、信頼できる組合である
ことの理解を進めている。個々の現場だけではなく、地域の防災
訓練への参加など地域貢献活動なども展開している。
　これらの取組みを継続することにより、今後水道事業の民営化
に対しても組合での受注確保実現に向け取り組むものである。
　
■成果とその要因  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　組合では、理事長をはじめ組合一丸となって共同受注を着実
に遂行し、その実績で行政からの高い信頼を得たことで現在に
つながっている。市民が安心して水道を利用できることや、トラブ
ルにも安心して対応できる環境を作るという意識をもって取り組
んできたことが成功要因である。

住 所 岐阜県多治見市赤坂町8丁目86番地3

主な業種 管工事業

ＵＲＬ

設 立 組合員

̶

昭和47年11月 19人 37,810千円

キーファクターキーファクター！
ビジョンの共有、行政との連携、理事長以下役員のリーダーシッ
プ、最新技術の習得などによって、市民生活の重要なインフラで
ある水道事業を維持・充実できている。

岐阜県の組合青年部活動紹介岐阜県の組合青年部活動紹介～組合青年部活性化に向けた
取り組みの立案と組合青年部の創設へ～
～組合青年部活性化に向けた
取り組みの立案と組合青年部の創設へ～

このコーナーでは、令和元年度本会が作成した「組合青年部組織化推進事業報告書」より抜粋して積極的に活動している
組合青年部の活動を紹介します。組合青年部活動並びに青年部創設の参考にご活用ください。

　岐阜県の山間部の気候が寒天づくりに最適であったこと
から、昭和初期から恵那市山岡町で寒天の生産がはじま
り、現在は寒天の生産量日本一を誇る。最盛期には１００社
以上の寒天製造業者が操業していたが、現在では２０社程
度にまで減少し、伝統ある山岡細寒天製造業者の事業承継
は厳しい現状にある。
　そのような中で、岐阜県寒天水産工業組合では、１０年程
前から山岡細寒天のＰＲと新たな販路開拓を目的として、岐
阜女子大学家政学部健康栄養学科の４年生が所属するゼミ
との産学連携に取り組んでいる。
消費者感覚と栄養学の知識を持つ学生と寒天の共同研究
や寒天を使用したこれまでにない新商品の開発を行ってい
る。これまでに、寒天ムース、梅寒天ゼリー、寒天コロッケ、
細寒天入りたまねぎドレッシング、寒天肉まん、寒天つく
ね、寒天の佃煮など様々な新商品開発に取り組んでいる。
　その中でも、寒天つくねは恵那市内の小学校の学校給食
として採用※され、寒天の佃煮は現在も恵那市にあるカ
フェ＆レストラン“銀の森”や道の駅で販売されており好評

である。
　今後も岐阜女子大学との産学連携を継続する方針であ
り、学生の豊富なアイデアを基に寒天を使用した画期的な
新商品の開発や、寒天の効能などの研究に取り組んでいく
予定である。
※寒天つくねは、現在学校給食にはだされておりません。

岐阜県寒天水産工業組合【産学連携よる商品開発】
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 ●インフォメーション

職
員
コ
ラ
ム

総務課
平井久美子

中
央
会
職
員
が
交
代
で

徒
然
な
る
ま
ま
に
綴
り
ま
す
。

【中央会事業】

 ６月 ５日 レディースクラブ総会

  １２日 中央会総会

  ２５日 組合士協会総会

  ２９日 青年中央会総会

組合等ブランド強化支援事業

７月  ２・９日 （協）岐阜県可児工業団地管理センター

  ７日 （協）関給食センター

  ９日 岐阜県金属工業団地（協）

【出席会議等】

 6月 ３日 岐阜県新型コロナウイルス感染症対策に
   関する経済再生会議

  １６日 （公財）岐阜県国際交流センター　定時評議員会

  １９日 岐阜地方最低賃金審議会　運営小委員会
   (一財)岐阜産業会館　定時評議員会

  ２２日 岐阜県国土利用計画審議会
   新型コロナウイルス感染症対策協議会・
   対策本部本部員会議
   岐阜県インターンシップ推進協議会　総会

  ２４日　(公財)岐阜県産業経済振興センター　
   新型コロナウイルス感染症対応事業者
   応援補助金審査員会

  ２９日 岐阜県中小企業海外展開支援事業費
   助成金審査委員会

  ３０日 (公財)岐阜県産業経済振興センター　
   貸付審査委員会

７月  ６日 岐阜地方最低賃金審議会

  １６日 「清流の国ぎふ」づくり推進県民会議　
   「地方創生分科会」及び「人づくり分科会」

中央会日誌

令和２年度岐阜県各界功労者表彰令和２年度岐阜県各界功労者表彰

５月21日～７月20日

　県の産業経済の発展等に功績のあった方に贈られる『各界功労者表彰』の受賞者に88人と
８団体が選ばれました。心からお祝い申し上げます。
　なお、中央会関係者の方は以下のとおりです。

【健康衛生】山田敏治氏＝協同組合岐阜県鍼師灸師マッサージ師会・理事長
　              （一般社団法人岐阜県鍼灸師会　元会長）

県功労者
（県知事表彰）

　

岐
阜
は
大
河
ド
ラ
マ
「
麒

麟
が
く
る
」
の
舞
台
の
一
つ

と
な
っ
て
い
ま
す
。
先
日
、

登
場
人
物
の
一
人
、
齊
藤
道

三
の
隠
居
後
の
居
城
が
あ
っ

た
鷺
山
城
跡
に
行
っ
て
き
ま

し
た
。

　

齊
藤
道
三
は
、
油
売
り
か
ら
美
濃
の
主
に
な
っ
た
、
成

り
上
が
り
の
お
手
本
の
よ
う
な
人
物
で
、
「
麒
麟
が
く

る
」
で
は
、
狡
猾
な
が
ら
も
ど
こ
か
愛
嬌
が
あ
り
、
演
じ

る
本
木
雅
弘
さ
ん
の
イ
ケ
メ
ン
さ
も
相
ま
っ
て
、
一
味
違

う
と
て
も
魅
力
的
な
道
三
と
し
て
描
か
れ
て
い
ま
し
た
。

　

そ
ん
な
道
三
が
ド
ラ
マ
中
で
壮
絶
な
最
期
を
迎
え
、
道

三
ロ
ス
に
な
っ
た
私
は
、
「
そ
う
だ
、
鷺
山
に
行
こ

う
！
」
と
思
い
立
っ
た
わ
け
で
す
。

　

標
高
僅
か
６
８
ｍ
の
頂
上
ま
で
登
り
、
眼
前
の
金
華
山

を
眺
め
て
い
る
と
、
心
地
よ
い
風
が
吹
き
抜
け
、
と
て
も

穏
や
か
な
気
持
ち
に
な
り
ま
し
た
。
な
ん
と
な
く
、
道
三

も
こ
こ
か
ら
岐
阜
城
を
こ
ん
な
気
持
ち
で
眺
め
て
い
て
、

争
う
気
持
ち
は
な
か
っ
た
の
で
は
な
い
か
と
い
う
気
が
し

ま
し
た
。
「
麒
麟
が
く
る
」
で
は
道
三
と
長
男
の
行
き
違

い
が
原
因
の
一
つ
と
し
て
描
か
れ
て
い
ま
し
た
が
、
こ
の

場
所
で
家
族
間
の
争
い
に
心
を
痛
め
、
美
濃
の
行
く
末
を

案
じ
て
い
た
の
か
も
し
れ
な
い
と
思
う
と
、
長
男
に
殺
さ

れ
る
末
路
を
迎
え
て
し
ま
っ
た
こ
と
に
、
や
り
切
れ
な
さ

を
感
じ
ま
す
。

　

最
後
に
、
鷺
山
で
道
三
に
思
い
を
は
せ
て
お
き
な
が

ら
、
個
人
的
に
は
光
秀
の
方
が
好
き
で
す
。
や
っ
ぱ
り
現

代
の
サ
ラ
リ
ー
マ
ン
を
彷
彿
と
さ
せ
る
苦
労
人
の
光
秀
に

は
、
共
感
で
き
る
部
分
が
多
く
あ
る
か
ら
で
す
。
そ
の
苦

労
が
伺
え
る
、
胃
が
キ
リ
キ
リ
す
る
よ
う
な
信
長
と
の
や

り
取
り
は
、
今
後
の
「
麒
麟
が
く
る
」
の
放
送
で
楽
し
み

の
一
つ
で
す
。
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この広報誌は岐阜県からの助成を受けています。


